

(様式第1号)

平成28年5月27日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 水戸

保印

記録員 三宅和広

印

班員 山崎

印

〃 狩野佳和

印

〃 水戸芳美

印

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年5月18日(水) 19:00~20:30	
2 会 場	市立天童北部公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	15人	
5 報 告 内 容	平成27年度の議会活動状況説明、2月から4月までの定例会・臨時会での論点説明など	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	意見等	当日の回答
	市民 天童山形空港線の乱川以北は平成30年までに事業着手を目指すことであるが、事業着手とはどういうことか。	議員 測量に入ることが着手である。
	市民 上記事業が立ち消えにならないか心配である。	議員 そうしたことはない。
	市民 上記事業は県で造るのか、市で造るのか。	議員 県で造ることになる。
	市民	議員

	<p>上記事業は、新幹線ができたことにより山形空港の利用者が減ったため、それ以来計画が進んでいない。あれから 10 数年経つ。議会としても問題意識を持って前に進む話しをしてほしい。</p>	<p>東根市との調整も必要であり、そのために進まないという事情もあった。48 号線のフルーツセンターから東根につなぐ計画もあるが、東根市でも空港までの道路に目を向け始めた。</p>
	<p>議員</p> <p>天童大江線(蔵増南回りバイパス)整備推進協議会が平成 6 年に設立したが、その後ほとんど進展が見られなかった。平成 12 年か 13 年頃だったと思うが、当時の遠藤市長が「蔵増のバイパスと乱川以北の山形空港線同時に 2 つは無理なので、まずは蔵増の方を先に造り、その後、乱川以北を造るよう県に要望する。」と言ったように記憶している。蔵増南回りバイパスは平成 29 年度完成予定なので、乱川以北については 30 年度以降となつたのではないか。</p>	
	<p>市民</p> <p>芳賀の県道は進めているが、乱川以北が止まっている。つながってこそ効果があるのではないか。</p>	<p>議員</p> <p>都市計画道路は県道になる。芳賀から高崎橋までは市道として整備している。現在は山形老野森線(一日町・五日町地内)と天童大江線(蔵増南回りバイパス)を優先的に進めている。</p>
	<p>市民</p> <p>安全が最優先されるべきである。乱川以北が開通すると乱川地域の交通の混雑は緩和される。モノレールより乱川以北が先ではないか。(1)</p>	<p>議員</p> <p>現在は芳賀地区を重点的に整備している。国・県からの予算がどれだけとれるかであるが、28 年度は満額ついた。</p>

	<p>市民</p> <p>今回の議会だよりの三宅議員の一般質問の中にある「インバウンド」とはどういう意味か。</p> <p>意味の分からぬ言葉が出てくるとそこから先に読み進まなくなってしまう。分かりづらい言葉には注釈をつけてほしい。(2)</p>	<p>三宅議員</p> <p>海外からの旅行ということで、あるが、ご指摘のとおり分かりづらい言葉には注釈をつける必要があると思う。</p> <p>私自身、気を付けるとともに、そうした配慮が必要なことを広報委員会でも話題にしたい。</p>
	<p>市民</p> <p>高齢者は移動手段がないといろいろな活動に参加できなくなってしまう。高齢者の運転免許証返納制度の優遇措置を3年間くらいに伸ばしてほしい。(3)</p>	<p>議員</p> <p>所管課に要望を伝える。</p>
	<p>市民</p> <p>健康診断を9月に受診することになったが、検便のキット等が5月に送られてきた。4か月前は早すぎるのではないか。1か月前くらいが適当であり時期を見計らった対応をしてほしい。(4)</p>	<p>議員</p> <p>所管課に要望を伝える。</p>
	<p>市民</p> <p>昨年5月の議会報告・意見交換会で、「高齢化社会にもかかわらず、いきいきサロンの予算が減らされているのはまずいのではないか。助成金を増やしてほしい」と要望した。その時の回答は「予算が進行中であるので」、「来年度予算に反映したい」というものであった。詳細な予算の中味を市民は分からぬ。具体的にどうなったのかを市民はどうやって知ればいいのか。(5)</p>	<p>議員</p> <p>回答は公民館に行っているはずである。</p> <p>議員</p> <p>今年度のいきいきサロンの予算は700万円で、昨年と同額である。</p>
	<p>市民</p> <p>投票所が山口地区には4か所</p>	<p>議員</p> <p>固定ではない。昨年、一般質問</p>

	<p>あるが、北部地区には2か所しかない。増やしてほしいとの不満がある。かつて53か所から27か所に減らしたという経緯があるが、これは固定なのか。</p>	<p>「高齢化で投票率は減るのではないか。」、「投票率が悪くなったら元も子もないのではないか」と質問したが、「状況をみて判断したい」という回答であった。</p>
市民	<p>投票所を増やしてほしいという要望は聞いてもらえるのか。「金がかかるから権利をとってもいい」というものではないのではないか。</p>	<p>議員</p> <p>理由をつけて要望を出してもらえばいいと思う。</p>
市民	<p>選挙権を18歳に下げたから投票者が増えたということではなく、地元に密着した投票所を考えて投票者を増やしてほしい。</p>	<p>議員</p> <p>期日前投票の投票率は増えた。</p>
市民	<p>投票所を減らす時の地元への説明では「経費の問題から減らしたい」ということであった。「投票率が下がるだろう」という問題提起はした。説明は受けたが減らすことには了解はしていない。</p>	<p>議員</p> <p>先日、総務教育常任委員会で期日前投票所の件で選挙管理委員会から「長岡公民館で開設していた期日前投票所をイオンモール天童に移す」という説明があった。また、「共通投票所として当日に他の投票所で投票ができるようになったが、天童市としては二重投票を防止するためのシステム構築に経費がかかるため、今回は見送る」とのことであった。</p>
市民	<p>自分で投票所に行ける人は期日前投票でもいいだろうが、動けない人は期日前投票にも行けない。そうした人への対応が必要ではないか。</p>	<p>議員</p> <p>400万円の経費を削減したが投票率を下げてしまった。請願を出してもらえばいいのではないか。</p>
市民	<p>400万円の経費が浮いたのならば、その金を動けない人のため</p>	<p>議員</p> <p>前回の市議選では投票日に地</p>

	<p>に使うこともいいのではないか。バリアフリー化を進めるなど投票率を上げる方策が考えられないか。(6)</p>	<p>域のお祭りが重なった。また、私の地域には投票所は 1 か所だけであり、たいへん苦しかった。選管では、要介護 4 と 5 であれば郵送も可能であるとのことであった。</p>
	<p>市民 一時避難場所に指定されている乱川公園、西原公園、もみじ第一公園、東原公園、万代公園には避難場所であることの案内板がない。設置してもらえないか。(7)</p>	<p>議員 所管課に要望を伝える。</p>
	<p>市民 乱川駅にきちんとした案内板を作つてほしい。市と JR が共同して JR の敷地内に作れないか。(8)</p>	<p>議員 所管課に要望を伝える。</p>
	<p>市民 水道管の老朽度が分かると災害発生時にも役立つのではないか。自分の家の所の水道管が何年目か分かるものがほしい。北久野本地域は何年目という大雑把なものでもいい。(9)</p>	<p>議員 下水道とあわせて古い水道管は交換している。調べて連絡する。</p>
	<p>市民 13 号線の下を通る道溝街道のアンダーパスの照明が 1 か月くらいで切れてしまう。LED に換えてほしい。(10)</p>	<p>議員 所管課に要望を伝える。</p>
	<p>市民 48 号線から西に延びるアンダーパスで地下水がしみ出てきているため、西に向かう車線で陥没している箇所がある。補修してもすぐに陥没してしまう。抜本的な対策が必要ではないか。(11)</p>	<p>議員 所管課に要望を伝える。</p>

7 所	感	地域の会議の際に参加をお願いするなど P R に努めたが、結果は 15 人のみの参加であり、少ないと感じた。 内容としては貴重なご意見を多数いただき、たいへんよかったです。 特に投票所についての関心が高いことを再認識することができた。
-----	---	---